

Precios de suscripcion.
Ptas.
MADRID. UN MES. 4,50
PROVINCIAS. trimestre. . . 6 00
EXT.º y ULTIMAN, año. 60,00

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO

Puntos de suscripcion.
En Madrid, en la Administracion, Plaza de los Ministros, 3, pral. izqda., dirigiéndose al Administrador, D. Juan Garcia de la Pedrosa.
Los precios de suscripcion aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de sus suscritores.

Número suello, una peseta.

Año IV

MADRID.—Martes 14 de Julio de 1885

Núm. 1.013

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores de EL ECO NACIONAL que salgan de Madrid en la presente estacion y deseen recibir el número de nuestro periódico, se les remitirá, sin aumento de precio, al punto en que fijen su residencia, previo aviso de las nuevas señas, que se servirán remitir oportunamente á esta Administracion.

IMPORTANTISIMO.

Á NUESTROS SUSCRITORES DE PROVINCIAS.

Las especiales circunstancias que á nuestra modesta empresa periódica han creado, por una parte el estado de la política y por otra el estado sanitario, nos constituye en una situacion por todo extremo difícil, y nos crea dificultades que estamos resueltos á afrontar y vencer con la energía é inquebrantable constancia que hemos demostrado durante los cuatro años de existencia que cuenta EL ECO NACIONAL.

Para conseguir nuestro propósito no nos detendremos ante ninguna clase de sacrificios.

Suscritores de provincias figurarán en nuestros volantes que adeudan más de dos anualidades de suscripcion, sin que por esa pereza en el pago hayamos tenido nosotros la desatencion de dejarles de servir el periódico. Aquella negligencia por parte de los suscritores y esta cortesía por parte de la administracion traducidas en cifras, representan hoy más de SETENTA MIL REALES.

Solamente los que saben lo que es un periódico pueden comprender lo que significa, en quebrantos y en dificultades, ese atraso de suscritores por SETENTA MIL REALES en una empresa periódica que tiene la nuestra.

Pues bien; ante la aflictiva situacion del país no vacilamos en hacer el mayor de los sacrificios, y consideraremos condonadas todas sus deudas á los suscritores que desde esta fecha hasta fin del presente mes se apresuren á girar directamente á la administracion de EL ECO NACIONAL, en libranza del giro mútuo ó sellos de franqueo, el importe del semestre actual.

Los que en el plazo indicado no se acojan á esta invitacion, serán dados definitivamente de baja, sin perjuicio de exigírseles el importe de sus descubiertos por los medios ordinarios.

La caída de los conservadores.

Una nueva crisis resuelta en favor de los conservadores. Una nueva burla hecha al país. Una bofetada más á la opinion.

Meditemos y comparemos.

Los liberales habian conseguido pacificar el país, calmando aquella sorda irritacion que en Febrero de 1881 amenazaba producir una catástrofe.

Los demócratas, aquellos demócratas que el Sr. Cánovas habia lanzado á la república en los primeros dias de la restauracion, viendo en

aquella crisis un rayo de esperanza, abandonaron su actitud revolucionaria, ofrecieron al nuevo gobierno su benevolencia, aceptando unos, los más optimistas, la monarquía restaurada, y permaneciendo otros, los más recelosos, en actitud expectante.

Por todas partes renacia la esperanza; de todas partes llegaban nuevas fuerzas á la monarquía; el rey habia aceptado á los liberales, y los liberales correspondian agrupando nuevos elementos en torno del trono.

Un dia nos sorprendió á todos una noticia infausta, infaustísima. Badajoz se habia sublevado. Aquello comenzó siendo un gran fracaso para el gobierno y concluyó siendo un título de gloria para los liberales y demócratas, porque si éstos no hubieran contado con las simpatías del país, ¡quién sabe como hubiera concluido lo de Badajoz! Porque si el país en masa no hubiera protestado enérgicamente contra aquella criminal intencion, ¡quién sabe cuál hubiera sido el desenlace y cuál la suerte de la monarquía!

Pues sin embargo, aquellos sucesos hirieron de muerte al gobierno liberal, y de aquellos sucesos se originó la crisis de Enero del 84.

Lo que habia demostrado el arraigo de la política liberal, fué la causa de la caída de los liberales.

Subieron los conservadores, y aún está vivo en la memoria de todos el recuerdo de la sorpresa, del estupor, del desencanto que se apoderó del país.

Nadie acertaba á comprender cómo se habian truncado de repente las esperanzas de la opinion. Pero ello es que cesaron las aproximaciones democráticas; los que habian salido del campo de la intransigencia revolucionaria para acercarse á las fronteras de la legalidad, volviéronse á sus tiendas.

Comenzó la persecucion á la prensa; vino la conspiracion de la calle de Liria; ocurrieron despues las intenciones de Navarra; más tarde tuvieron lugar los fusilamientos de Gerona; luego los sucesos universitarios, y ahora, recientemente, se ha alterado el orden y ha vuelto á correr la sangre en Madrid, en Lérida, en Pontevedra...

A todo esto los conservadores no caen.

Hace un mes tuvo el rey un nobilísimo propósito, se opuso el gobierno, y el rey desistió.

Anteayer salieron dos ministros, y el Sr. Cánovas pudo á su antojo reemplazar á los dimitentes.

¡Qué contraste! Lo que mata á los liberales, arraiga más y más en el poder á los conservadores.

¿Por qué no cae del poder el partido conservador?

¡Ah! el país confia aun en las instituciones; el país espera que en el momento oportuno las instituciones den satisfaccion á la opinion pública; pero si se equivoca, si pasa la oportunidad y los conservadores no caen... Entonces caerán los conservadores.

El país los pegará un puntapié y caerán, caerán ruidosamente, pero su caída podria resultar peligrosa, tan peligrosa como la caída de Sartorius en 1854, precursora de otras caídas.

Nosotros no queremos que esto suceda, no; los liberales, los demócratas, aun esperan.

La crisis.

A la una en punto de la tarde del domingo se celebró el Consejo de ministros que habíamos anunciado.

El Sr. Cánovas manifestó brevemente á sus compañeros el objeto de la reunion, y acto seguido el señor Romero Robledo expuso los motivos y causa de su dimision.

Todos los ministros, excepto el Sr. Antequera, hicieron esfuerzos para convencer á su compañero á fin de que no insistiese: el ministro de Marina, sin discutir la resolucion del Sr. Romero Robledo, anunció su propósito de retirarse, porque no habiéndose aprobado el proyecto de reformas navales, consideraba fracasados los propósitos que le animaban al aceptar la cartera.

Ante la insistencia de los señores Romero y Antequera quedaron aceptadas sus dimisiones, otorgando sus compañeros un voto amplísimo de confianza al Sr. Cánovas para que resolviera la crisis en la forma que tuviera por conveniente y para la designacion de las personas, que de antemano aceptaban, sin más limitacion que la expuesta por el señor Silvela de no hallarse dispuesto á pasar al ministerio de la Gobernacion.

Eran las tres y media cuando terminó el Consejo.

A las cinco menos cuarto se dirigió el Sr. Cánovas á palacio á poner en conocimiento de S. M. el resultado del Consejo volviendo á las cinco y cuarto á la presidencia.

A las ocho se conocian ya los nombres de los nuevos ministros, que eran el Sr. Villaverde de Gobernacion, y el Sr. Pezuela de Marina.

La prensa, como la opinion, ha recibido bastante mal la solucion de la crisis.

Sin embargo de esto, consecuentes con lo que más de una vez hemos dicho en las columnas de EL ECO, y con lo que han defendido en las Cortes los Sres. Sagasta y Martos, lejos de censurar la solucion de crisis, debemos aplaudirla, y la aplaudimos por dos razones.

Es la primera, porque considerándola desde el punto de vista del interés del partido conservador, constituye un verdadero fracaso para la tendencia Silvela, un triunfo para el Sr. Romero Robledo, un motivo de disgusto para hombres como los señores Toreno y Lasala, y causa de antagonismos y de contrariedades para la agrupacion conservadora.

Y es la segunda, que esa solucion significa que el Sr. Cánovas entiende que la política que representa debe ceder en breve el paso á la política liberal.

De otra suerte hubiera aprovechado las circunstancias para vigorizar el gabinete, para robustecerlo, para llevar á su seno elementos nuevos que le dieran fuerza, á fin de pasar el interregno y poder abrir de nuevo las Cámaras. Al no hacerlo así, ha demostrado el Sr. Cánovas que cree que la existencia del partido conservador en el poder será ya muy breve; porque al presidente del Consejo no puede ocultársele que con el gabinete tal como está constituido no puede presentarse á las Cortes.

Por todo esto aplaudimos la solucion de la crisis. Si ahora se hubieran satisfecho los deseos de la opinion, se hubiera acaso retrasado la entrada del partido liberal; como se la ha contrariado, se han abreviado los plazos y se ha hecho más y más necesario el cambio de política.

ECOS POLITICOS.

El juicio definitivo que merece al Globo la solucion de la crisis es el siguiente:

«De tal modo se ha transformado esa inextricable red, que acaso ni el mismo partido liberal alcance en dias muy próximos á darle solucion definitiva.»

Esta no es sólo la opinion del colega, sino la del país.

Los conservadores habrán logrado con ello su aspiracion suprema:

Ser insustituibles.

Leemos en el Noticiero:

«A pesar de la reduccion en los derechos de consumos en las tarifas de esta capital, ya en las carnes, en los cereales y en los pescados de mar, ya en la leche, en los huevos y en la cerveza, etc., es lo cierto que en el mercado no ha bajado el precio de los artículos.»

Ahora que gobiernan los amigos del colega, puede hacer algo en favor de los consumidores.

Aunque estos no sean en general amigos del colega.

Se ha promulgado una ley mandando inutilizar la moneda de cobre y bronce de sistemas antiguos.

Nos atrevemos á asegurar que no tendrá cumplimiento en Cataluña y una gran parte del reino de Valencia.

Será la milésima vez que el poder central se ha estrellado contra la tenacidad de aquellas regiones en no aceptar el sistema decimal.

Es una especie de caudonalismo, que hace poco honor á la firmeza del gobierno.

Inserta el Noticiero el comunicado de un médico, que termina con estas palabras:

«El doctor Ferrán está entre nosotros, Dios salve á Madrid de la terrible epidemia, que hasta ahora venia casi respetándole.»

El nuevo descubrimiento que en este siglo creíamos haber hecho los españoles, habria resultado un azote de la humanidad.

Si el Noticiero y la Academia de Medicina tienen razon, nos hemos lucido.

El Noticiero culpa á las oposiciones de que las Cortes no hayan hecho más leyes.

Spongámoslo.

Siendo estas leyes malas, como lo serian en efecto, las oposiciones con el supuesto obstruccionismo han hecho un gran bien al país.

Pero la verdad es que los temas á las oposiciones se los ha dado el gobierno.

En prueba de que la herida duele profundamente á los conservadores, basta leer lo que escribe la Integridad de la Patria contra los debates políticos.

Llega al punto de afirmar su completa inutilidad.

Esto sostenido en hipótesis, fuera simplemente cobardía.

Sostenido en tesis, es una herejia constitucional.

Los periódicos noticieros dan la noticia de que en el nuevo arreglo parroquial de Madrid se establecen 40 parroquias, señalando á cada una veinte mil habitantes.

Aunque á primera vista parece justa esta demarcacion, es preciso tener en cuenta que no pueden considerarse católicos todos los habitantes de la coronada villa, como si estuviésemos á principios de este siglo.

El mejor medio para orientarse en esta difícil estadística, sería registrar los libros parroquiales para cerciorarse de los que han comulgado en el último quinquenio, y sobre esta base establecer el censo.

Lo de contar el número de creyentes por el de habitantes, nos parece muy primitivo y ocasionado á graves errores, que rectifica la experiencia.

De la Iberia:

«No conocemos nada más cobarde ni más pequeño que esos ministeriales que van á todas partes á escandalizarse del nombramiento del Sr. Villaverde, á considerarlo como un verdadero insulto á los hombres importantes del partido, y luego irán á los centros oficiales á adular al nuevo ministro y adular al que llaman autor del atentado.»

Duras son las palabras del colega, pero nos parecen muy justas.

Aplaudir lo que se cree malo, es poner los intereses del partido antes que los del país.

Murmurar en privado de lo que se aplaude en público, revela cobardía y pequeñez de ánimo.

Un periódico tau ministerial como el Noticiero pone á las noticias de la crisis el siguiente significativo comentario:

«Los profetas y los noticieros, no contentos con los pronósticos; para hoy, anuncian lo que pasará en el mes de Noviembre, y hablan ya de otra modificacion ministerial para entonces.»

A continuacion publicamos la candidatura que corre entre esos profetas.

Presidencia.—Cánovas del Castillo.

Estado.—Silvela (D. Francisco).
Gracia y Justicia.—Cárdenas (don Francisco).

Guerra.—Quesada.

Hacienda.—Albacete.

Marina.—Marqués de Molins.

Gobernacion.—Conde de Toreno.

Fomento.—Lasala.

Ultramar.—Torreanaz ó Vida.

Presidente del Congreso.—Romero Robledo.

Embajador en Roma.—Pidal.

Embajador en París.—Elduayen.

Gobernador del Banco.—Gos-Gayon.»

La intencion del colega es bien conocida; pero salvando esa intencion, debemos decir que el gabinete Cánovas no sufrirá una segunda modificacion en Noviembre.

Antes de esa fecha tiene que haber desaparecido del poder.

La dimision del señor duque de Veragua, de que hablamos en otro lugar se halla redactada en estos terminos:

«Habiendo de ser estériles cuantos esfuerzos puedan estar al alcance de mis escasos medios para contribuir á que la marina española salga de la postracion en que se encuentra y aplazadas indefinidamente las saludables reformas reclamadas por la opinion pública, cuya voz ha sido atendida por Vd., inspirado en los más patrióticos deseos, no me es posible continuar desempeñando el cargo de vocal de la junta reorganizadora de la armada.

Ruego á Vd. se sirva aceptar dicha renuncia.—Duque de Veragua.
Señor general Antequera...»

Nuestros amigos.

Los demócratas de la importante villa de Benavent de Lérida, en numeroso número reunidos el 30 de Junio próximo pasado, acordaron adherirse incondicionalmente á la política del eminente tribuno y hombre de Estado D. Cristino Martos, eligiendo un comité local que quedó constituido de este modo:

Presidentes honorarios.—Excelentísimo Sr. D. Cristino Martos y excelentísimo señor marqués de Sardeal.

Presidente efectivo.—D. José Sales.
 Vicepresidente.—D. Miguel Domech.
 Vocales.—D. Antonio Rubinat, D. Jaime Canela, D. Antonio Escalé y D. José Serentil.
 Secretario.—D. José Tomás y Tribó.
 Representante en Madrid.—D. Antonio Vicens.

NOTICIAS.

Dice un periódico de Valencia: «Una verdadera tragedia ocurrió ayer en una familia industrial de esta ciudad, compuesta de marido y mujer, la madre de ésta y tres hijos. Hace tres días fue atacado uno de los hijos, y falleció a las veinticuatro horas; el mismo día, por la tarde, fué atacado y falleció otro; anteayer cayó enfermo el tercero y espiró a las pocas horas; el mismo día fué atacada la mujer y ayer la madre de ésta. Solo el marido, desesperado, extraviada la razón ante aquel cuadro desolador, salió de su casa y no se ha sabido aún de él a la hora en que escribimos estas líneas. Dicha familia vivía en una de las calles del ensanche recayente a la del Puerto.»

El nuevo arreglo parroquial de Madrid consigna en breve plazo la corte tendrá 40 parroquias de a 10.000 almas cada una, con su correspondiente iglesia parroquial, un cura propio, cuatro tenientes ó vicarios y el personal subalterno necesario. Por de pronto no existirán más que 20 parroquias de a 20.000 personas cada una; y todo el servicio parroquial que es consiguiente á subvenir a las necesidades espirituales de los feligreses.

El consejo central de higiene pública y salubridad del departamento de la Gironda, ha acordado publicar el informe que M. Metadier, médico de epidemias y miembro del consejo, ha emitido acerca del cólera en España, que ha venido á estudiarlo.

Nos ruega el Sr. Parish hagamos constar que no es cierto que el maestro Cereceda haya tomado en arrendamiento su Circo de Price para la próxima temporada teatral, como ha dicho uno de nuestros colegas.

Segun los datos adquiridos en Aranjuez por el corresponsal de un colega, referentes á la estadística de la actual epidemia colérica, la mortalidad en aquel pueblo está en proporción de 1 por cada 4 invadidos, próximamente; las invasiones han sido 1 por 3. Los jornales devengados á los enterradores, á razon de tres duros diarios, han importado hasta ahora 17.500 rs. Además han consumido dichos operarios 17 arrobas de vino y 5 de aguardiente.

En una carta que Paul y Angulo dirige á Je Figaro, de París, encontramos el siguiente párrafo:

«Pienso publicar muy en breve un folleto, en el cual trataré de explicar la muerte del general Prim, y poner al público al corriente de cuanto no ha sabido discutir la magistratura de Madrid.»

Paul y Angulo explica en esta carta su emigración diciendo que temía que la policía se apoderase de él como se apoderó de quinientos republicanos, á quienes tuvo presos y al fin puso en libertad, diciendo que se había equivocado.

Adúltero, verdugo y suicida.
 Los periódicos de París se ocupan del sangriento drama ocurrido en un establecimiento de tabacos, en el boulevard Voltaire y que ha causado gran sensación.

La tienda pertenecía á los esposos Bessiere.

Mad. Bessiere era jóven y hermosa, y su esposo tenía 60 años.

Un tal M. Coudray abusó de la confianza del pobre viejo y entró en relaciones con su mujer.

El anciano vivía tranquilo, y tan distante estaba de suponer lo que sucedía, que hacia frecuentes favores á Coudray y le invitaba á comer con insistencia y á menudo.

El pasado jueves por la noche, M. Coudray y Mme. Bessiere fueron juntos al teatro, y cuando volvieron á la tienda, no se cuidaron de subir al piso alto á saludar al confiado co-

merciante que dormía tranquilamente.
 A eso de la una de la mañana, M. Bessiere se despertó asustado al ruido de dos detonaciones, creyó que eran ladrones y se levantó rápidamente.

Momentos despues, al llegar al piso bajo, encontró junto á la escalera y en un charco de sangre, los cadáveres de su mujer y de su amigo Coudray.

El honrado comerciante sufrió una emocion terrible y cayó sin sentido sobre el inanimado cuerpo de su mujer.
 Su rostro y sus manos se mancharon con la sangre de la adúltera.

Cuando llegó la policía, creyó al pronto que el viejo Bessiere estaba muerto.

Mas tarde fué conducido al hospital en grave estado.
 En los bolsillos de M. Coudray se encontró una carta en que decía, que avergonzado de su infamia para con un hombre que tantos favores le habia hecho sin que jamás se los recordara, habia determinado convertirse en juez de sí mismo y castigarse con rigor, matando á Mad. Bessiere y suicidándose despues.

El cólera.

MADRID.

Ayer se registraron en esta corte los siguientes casos:

Enrique Estéban Robles, de 23 años, soltero, de oficio pintor; calle de la Paloma, 68 principal. Ingresó en el hospital.

José Cruz Gonzalez, de 28 años, soltero, jornalero; procedente de Castañar (Toledo). Ingresó en el hospital.

Ramon Durán, de 36 años, viudo; Mira el Rio, 6. 2.º

Rosenda Aicain, de 23 años cigarrera, camino de Carabanchel, Dos Compañeros, 7, bajo núm. 5.

Laureana Rodriguez, de 38 años, soltera, Ronda de Segovia, 7 triplicado, principal núm. 17, en cuya casa han ocurrido ya varios casos, habiendo fallecido la mayor parte de los invadidos.

Asuncion Vaquero, Cava Baja, 15, segundo derecha; procedente de Aranjuez.

De los atacados en días anteriores han fallecido:

Barbara Gras, de 25 años, Toledo; 93, bajo. Invadida el día 11.

Josefa Barbales, de 53 años, Arganzuela, 31, principal. Invadida el 12.

Domingo Castillo, de 17 años, camino de Carabanchel. Invadido tambien el 12.

Las invasiones y defunciones ocurridas en los demás pueblos de esta provincia, durante las últimas 24 horas, hasta las 12 de la noche de ayer, son las siguientes:

Aranjuez.—12 invasiones y 20 defunciones.

Ciempozuelos.—7 invasiones y 2 defunciones.

En igual período de tiempo han ocurrido en las demas provincias de España, segun telegramas recibidos esta madrugada en la direccion general de Beneficencia y Sanidad, las invasiones y defunciones siguientes:

Alicante.—Capital, sin novedad. En los demás pueblos de su provincia. 152 invasiones y 47 defunciones.

Múrcia.—Capital, 28 invasiones y 9 defunciones. En la huerta, 52 y 14.—Cartagena, 14 y 11. En los demás pueblos de la provincia, 130 y 68.

Toledo.—Capital, 1 defuncion.—Pueblos, 59 invasiones y 33 defunciones.

Zaragoza.—Nada en la capital.—Pueblos, 162 invasiones y 27 defunciones.

Cuenca.—Capital, 46 y 18.—Pueblos, 1 y 1.

Valencia.—Capital y término municipal (desde las doce de la noche de anteayer hasta las 12 del día de ayer, ocurrieron 69 invasiones y 33 defunciones. De las últimas 12 horas no se han recibido telegramas. En los demás pueblos de la provincia, 331 invasiones y 176 defunciones.

Castellon.—Capital, 9 y 3.—Pueblos, 78 y 42.

A la hora de cerrar nuestra edicion no se han recibido aún telegramas de las provincias de Teruel y Tarragona.

El incendio de las Américas.

El domingo último, a las siete y cuarto de la tarde, se declaró un voraz incendio en una de las instalaciones llamadas *Las Américas* (Nuevo Rastro), que desde los primeros momentos presentó terribles proporciones.

En vano algunos de los dueños de las demás instalaciones, en unión de varios vecinos, intentaron dominar el voraz elemento, pues este, favorecido por las materias inflamables que en una de dichas tiendas se encontraban, llegó á ser más potente, consumiendo media hora despues cuarenta y cinco instalaciones, ó mejor dicho, todas las que formaban *Las Américas*.

El humo se divisaba desde de todos los puntos de la capital, y las llamas se elevaban á una considerable altura.

Para que el infortunio y la desesperacion de aquel vecindario fueran mayores, se tropezaba con el inconveniente de no haber agua próxima al sitio del suceso, estrellándose la actividad de los operarios de la villa, con un contratiempo tan grave en aquellas criticas circunstancias.

El agua, por tanto, tuvo que ser llevada para alimentar las bombas desde las bocas de riego sitas en el final de la Ribera de Curtidores, invirtiéndose en tan precisa y trascendental operacion más tiempo del que hubiera sido de desear.

Una bandada de palomas que no bajarían de 150, asustadas al principio del fuego, salieron de su prision remontándose al vuelo, en medio de aquel torbellino de humo.

A un niño de seis meses que estaba dormido en una cuna, en el piso segundo y último de dicha casa, lo vió un bombero, lo lió entre dos colchones y lo arrojó á la calle casi en la desesperacion. El niño salió ileso.

Como el incendio, segun hemos consignado, se desarrolló con tanta violencia, faltó en los primeros momentos la necesaria direccion facultativa.

Pero todavía hay, desgraciadamente, que lamentar más desastres.

El establecimiento tipográfico del Sr. Minuesa fué tambien presa de las llamas, y una hora bastó para que todo el suntuoso edificio quedase, con la mayor parte de los enseres, reducido á cenizas y casi insertables sus diferentes máquinas.

El inspector de policía urbana del distrito de la Inclusa consiguió salvar la caja de valores del establecimiento indicado, haciendo entrega de la misma al gobernador civil señor Villaverde, quien á su vez se la entregó al atribulado industrial.

Un hijo del Sr. Minuesa al tener noticia de la desgracia de que era víctima, atravesó por medio de la multitud de personas que rodeaban aquel sitio de desolacion, para auxiliar á su anciano padre, que estaba profundamente afectado.

Acababa de abrazar al autor de sus dias, cuando un desconocido, aprovechando aquella triste circunstancia, sustrajo el reloj al hijo del señor Minuesa.

Las fuerzas de la guardia civil y del cuerpo de seguridad custodiaban todas las avenidas, y no dejaron de detener á algunos industriales que se llevaban varios efectos que habian podido librarse del incendio.

Durante el fuego se cometieron dos robos en dos casas de la Ribera de Curtidores, cuyos respectivos dueños estaban en el lugar del siniestro.

El gobernador civil, Sr. Villaverde, el alcalde de Madrid, Sr. Bosch, el teniente alcalde del distrito, señor Rodriguez (D. Camilo) y otras autoridades cumplieron perfectamente su cometido.

Los bomberos de la villa demostraron, como siempre, su actividad y arrojo.

En la escuela de Veterinaria se instalaron los médicos de las res-

pectivas casas de socorro con sus correspondientes camillas.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna, pues únicamente fué curado un guardia civil que resultó levemente herido en un dedo.

El edificio é imprenta del Sr. Minuesa estaba asegurado en la sociedad La Union.

El incendio aunque ya dominado, continuaba ayer todavía cuando empezó la lluvia torrencial que le extinguió por completo.

Los sucesos de Lérida.

Segun cartas de esta poblacion, lo acontecido en ella no es lo que se comprende al leer el telegrama del gobernador de la provincia, que en el último número publicamos.

Los primeros disparos salieron de la casa del diputado conservador Sr. Soldevilla.

Los amotinados no hicieron descarga alguna antes de las dos primeras de la Guardia civil, de las cuales resultaron tres paisanos muertos y muchos heridos y contusos.

Las heridas del corneta de órdenes del regimiento de Guipúzcoa, fueron causadas por los disparos de la Guardia civil, á cuya fuerza mandó hacer alto el coronel del citado regimiento, impidiendo con ello el que ocurriesen más desgracias.

El número de víctimas ascendió á cuatro paisanos y tres militares muertos, y 21 paisanos y tres militares heridos. De estos últimos, un capitán, un sargento y un cabo.

Todas las balas extraídas á los cadáveres y heridos, pertenecen á los fusiles Remington que usa la Guardia civil.

En la poblacion es general la creencia de que todas las desgracias han sido ocasionadas por el atontamiento del gobernador civil y por el temor y la negligencia del alcalde.

Las tiendas continúan cerradas, á pesar de los esfuerzos de las autoridades, que han llegado á abrir algunas con el empleo de la fuerza.

El director del *Pais* se ha visto en la necesidad de no publicar su diario para no referir los sucesos conforme á los deseos del gobernador civil.

Aunque los ánimos no se han calmado, el orden material está completamente restablecido.

Entre los muertos se encuentran: José Masi, de veinticinco años, soltero, natural de Lérida. Una bala de Remington le atravesó el muslo.

José Hars, de cuarenta años, posadero, casado y con hijos. Murió de un hayonetazo en el hipocondrio izquierdo.

Un tratante de aceites, vecino de Alguayre, de sesenta años. La bala le penetró en la region esplénica con direccion á los uréteres.

Un vecino de Saucos, de treinta años, casado y con tres hijos. Herido con bala de Remington en la region frontal.

Y el antes citado corneta del regimiento de Guipúzcoa, á quien atravesó la bala el pulmon derecho.

Entre los heridos graves se hallan Antonio Lleida Magri, labrador, de treinta y ocho años; José Reig, de diez y nueve, cafetero; José Peralta Saiz, de veintico, casado, peon de albañil; Pascual Ribes, de diez y ocho, albañil; Antonio Chicot Mosquera, de veinte, natural de Alberda, y José Miguel Basó, de diez y seis, labrador.

La poblacion continúa tomada militarmente, recorriendo las calles numerosas patrullas.

El alcalde de Huesca ha dirigido un oficio á todos los dueños de fondas y casas de huéspedes de aquella ciudad, previniéndoles que los viajeros procedentes de puntos invadidos por el cólera que lleguen á su establecimiento, permanezcan completamente aislados dentro del mismo durante el plazo de tres días, sin permitirles ponerse en contacto con la poblacion; y en el caso de que el viajero se dirija á Panticosa dentro

de dicho plazo, que no se le permita mas salida que la necesaria para trasladarse en ómnibus desde su hospedaje al punto de partida.

Las correspondencias de la isla de Cuba recibidas por el último correo llegado anteayer á la península participan que la zafra de este año puede asegurarse, sin temor de equivocacion que ha tenido un aumento sobre la del año anterior de un 10 por 100 y que reunida esta ventaja al mejor precio que hoy tiene este fruto, es de suponer y creer que la situacion económica de los agricultores y hacendados haya mejorado considerablemente.

Ayer por la mañana, en el exprés del Noroeste, llegó á Madrid la esposa del Sr. Romero Robledo.

En la estacion la esperaban su esposo y los Sres. Villaverde, Bosch, Martin Beña, Mas-Deu, Lara (don Joaquin), Dr. Lucientes, Casuso (don Valeriano), y otros muchos amigos del ex-ministro de la Gobernacion.

No se ha confirmado, antes al contrario ha sido desmentida, la noticia comunicada en un telegrama del Cairo respecto al fallecimiento del Madhi, jefe de los insurrectos de Egipto.

El sábado por la noche se reunió la comision nombrada por la Real Academia de Medicina para formular dictámen sobre la Memoria presentada por la comision oficial enviada por el gobierno para estudiar la cuestion del problema profiláctico del cólera segun Ferrán.

Se nos dice, que por la discusion habida dicha noche entre los señores académicos, el fallo de esta corporacion ha de ser muy poco favorable á las prácticas seguidas por el doctor Ferrán, pues no sólo creen dichos señores que las inoculaciones son ineficaces, sino que las juzgan peligrosísimas en determinados individuos.

Creer, por lo tanto, que no deben permitirse las inoculaciones y desuadir el contrario, sean tan sólo practicadas por el doctor Ferrán.

Tambien nos han asegurado que otro vocal ha presentado un voto particular, en el que sostiene, en ese mismo sentido de la comision académica, opiniones más radicales.

Las palomas correos.

Un periódico belga da cuenta del resultado del gran concurso de palomar mensajeras de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

La suelta de palomas se verificó en Bilbao el sábado 4 del corriente á las cinco y media de la mañana.

La primera paloma que entró en Verviers, despues de haber recorrido una distancia de 1.045 kilómetros llegó á su palomar á las doce y cuarenta y cuatro minutos del siguiente día, habiendo obtenido por lo tanto, el primer premio, consistente en 25.000 francos.

Esta es la segunda vez que tan notable paloma ha hecho el viaje desde España á Bélgica. El año pasado obtuvo tambien el primer premio en su excursion desde Tolosa á Verviers.

Durante el mismo día (domingo) llegaron á su destino 69 palomas, pertenecientes á varios propietarios de Bélgica.

Del Resumen:

«Un simpático diputado de la mayoría que busca en la actualidad en un balneario de Alemania alivio á su salud y que se distinguió no ha mucho tiempo en el Congreso por elocuente discrepancia, dió antes de salir para el extranjero recargo á un compañero nuestro de redaccion de que le tuviera al corriente si algo curioso ó de interés ocurría en el campo de la política.

Nuestro compañero envió anoche á Aachen (Prusia) el siguiente telegrama:

«Resuelta crisis.

Admitida dimision Romero. Canovas reemplazado con Villaverde.»

La contestacion acaba de llegar. Dice así:

«Aachen 13, (3.35 tarde).

Ni estoy para bromas ni supongo tenga Vd. dinero sobrado para telegrafiar tonterías. Ruégole telegrafíe en serio solución crisis.—X.»

El diputado aludido es el Sr. Sanchez Bedoya.

El consejo municipal de París ha acordado quemar los cadáveres mediante un estipendio de 15 francos.

Las noticias recibidas de Filipinas alcanzan al 1.º de Junio, en cuya fecha no ocurría novedad en el archipiélago.

La prensa filipina expresa el profundo sentimiento que ha causado en las islas el fallecimiento del contralmirante Sr. D. Claudio Montero, y recuerda los importantes servicios que en ellas ha prestado.

Las cuestiones de urbanización y ganadería son objeto de estudio por parte de los periódicos de Manila, los cuales se ocupan también en el examen de la real orden sobre «alumbrado y valización de las costas de aquel archipiélago», aduciendo observaciones que no dudamos serán tenidas en cuenta por el ministerio de Ultramar.

En el ministerio de Fomento, y bajo la presidencia del Sr. Santos, se reunió ayer tarde el consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio, para dar por terminadas sus tareas hasta el 15 del próximo Octubre.

La discusión fué interesantísima y versó sobre el enyesado y selicidado de vinos, campos experimentales sericícolas, acotamiento de terrenos del lago de la Abufera, deslindes de veredas ganaderas, leyes para el fomento de la ganadería española, crédito agrícola y creación de un gabinete zoológico y filológico, y reforma en los mataderos públicos.

La sala de vacaciones en el Tribunal Supremo ha quedado constituida en la siguiente forma:

Magistrado presidente: D. Manuel León.

Magistrados: D. Antonio Ubach, D. Juan Ignacio Morales, D. Pablo Mateo Sagasta, D. Eduardo Martínez del Campo, D. José Garnica y Díaz, D. Francisco Soler, D. Federico Enjuto, D. Rafael Álvarez Martínez.

Auxiliar: Excmo. Sr. D. Santos Alfaro.

Relatores: D. Desiderio Martínez, D. Jorge Martínez, D. José María Pantoja, D. Bartolomé Rodríguez Rivera.

Fiscales de sala: D. Luciano Cuéllar, D. Ciriacó Gerardo Peña, D. Gabriel Martín Blas.

Noticias de Marina.

Han sido nombrados: segundo comandante de la corbeta «Africa» el teniente de navío D. Eugenio Agasino, y auxiliar de torpedos en la dirección del material, el teniente de navío D. José Ruiz Rivera.

En el ministerio de Marina se está estudiando un proyecto de ley estableciendo el registro de la propiedad naval.

Ha sido declarada de texto en la escuela de torpedos la obra sobre el manejo y regulación del torpedo «Whitehead», escrita por el teniente de navío D. Joaquín Ariza, y se ha mandado imprimir con cargo al presupuesto de Marina.

Ha sido fallado en primera instancia a favor del Sr. Retortillo y de la compañía de ferro-carriles extremeños, el importante pleito que venían sosteniendo con la compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante, declarando nulos los contratos de venta y construcción del ferro carril de Mérida a Sevilla.

El Sr. Romero Robledo, después de dar posesión al Sr. Fernández Villaverde del ministerio de la Gobernación, visitó al presidente del Consejo de ministros, con quien ha celebrado una larga conferencia.

El Sr. Romero Robledo irá hoy a despedirse de S. M. el rey y de la real familia. Mañana se despedirá de los ministros, sus compañeros, y el viernes saldrá, con su distinguida esposa y sus hijas, para San Sebastián.

El Sr. Romero Robledo no piensa volver a Madrid hasta muy entrado el otoño.

Los señores duques de Veragua y conde de Torrealanz, vocales de la

junta de reorganización de la armada, han presentado la dimisión de sus cargos.

El subsecretario del ministerio de Marina, D. Ramon Topete, resolverá si continúa en su puesto ó dimite, después de la conferencia que celebrará hoy con el Sr. Antequera.

El Sr. Topete ha dicho que si el ministro entrante representa la misma tendencia que su antecesor, como asegura el Sr. Cánovas, continuará en su puesto.

Ayer tarde, a las dos, cayó un rayo en la chimenea de vapor del ministerio de la Guerra, mejor dicho cayó sobre el para-rayos, fundiéndole y destruyendo el hilo telegráfico, pero no ocasionando daño alguno.

La gente de un tranvía que por allí pasaba a la sazón, vió la chispa, oyó el trueno seco, profundo y desagradabilísimo, y cada cual se llevó el susto correspondiente.

Algunos caballeros que iban de pié agarrados a las correas, se encontraron después de caer la exhalación sentados sobre las señoras que ocupaban el banco.

Fué cosa de momentos, y verdaderamente cómica la vuelta a la realidad, como se dice ahora.

La sala de vacaciones de la audiencia de Madrid, que empezará a funcionar mañana 15 quedará constituida en la siguiente forma:

Presidente Sr. Carrasco, y vocales los señores Leis, Mira, Rodríguez y otros magistrados que ayer tarde no habían sido aun designados.

Actuara como fiscal el Sr. Cavañeda, y de ayudantes fiscales los señores Marcella, Esquer, Molero y Lanzagorta.

El juzgado de guardia actuará también desde las doce de la mañana hasta las nueve del día siguiente.

Los juzgados de instrucción funcionaran desde esta hora a las doce del día.

Este cambio de horas durará hasta el 15 de Setiembre próximo.

De Cox escriben a un colega alicantino, que en dicho pueblo se cometió hace pocos días un incalificable atropello con una distinguida familia de Murcia, que hace algun tiempo reside en aquella localidad.

Se trataba de organizar una procesion y las autoridades pidieron a la familia una imagen que tiene en la capilla de su casa. La petición fué denegada, y entonces una de las autoridades excitó a una turba de fanáticos contra los individuos de la familia en cuestion, que tuvieron que encerrarse en casa, no sin haber sufrido una descarga de piedras y amenazas de muerte.

ECOS TEATRALES.

Comienzan a agitarse los empresarios de teatros a fin de formar sus compañías. Segun datos que hemos podido adquirir, casi podemos afirmar que en el teatro Español actuará la compañía de D. Antonio Vico, convenientemente reformada.

En la Comedia es probable que tengamos ocasion de aplaudir a Rafael Carro.

En la Princesa, teatro nuevamente construido en la calle del Marqués de la Ensenada, funcionará Mario, con su excelente compañía.

En la Zarzuela, compañía cómicolirica, dirigida por el Sr. Arderius.

En Eslava compañía cómicolirica, de la que formarán parte Antonio Riquelme y Julio Ruiz.

En Lara la misma compañía del año anterior, dirigida por el Sr. Romea, excepto el Sr. Mesejo, que ha sido contratado en Valladolid; este puesto será sustituido con otro actor cómico, tambien aplaudidísimo.

En Variedades la compañía Vallés-Lujan.

En Martín compañía de zarzuela y verso, de que formará parte doña Antonia García.

Aun no está decidido el espectáculo que habrá en la Alhambra y Novedades.

Jardines del Buen Retiro.

El concierto que dará hoy martes la Union Artístico-Musical, se veri-

ficara con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE. La Giralda (ouverture). Adam; Capricho, bolero, Ozon, *Les sourires*, walses (primera vez) Waldteufel.

SEGUNDA PARTE. Fantasía morisca, Chapf.

TERCERA PARTE. Cleopatra (ouverture), Mancinelly; Matilde, gavota (primera vez), Espinosa; Ave-Maria, Gounod, Tickat (polka). Satias.

Circo Hipódromo.

Anoche hizo su debut el notable artista Mr. Caccetta, denominado el *Hércules* por sus sorprendentes trabajos de fuerza, que son de gran mérito y algunos de mucha novedad, que le valieron ruidosos aplausos y varias llamadas a la pista.

La jóven india miss Zenobia es cada noche más aplaudida en sus arriesgados trabajos aéreos.

El cómodo y elegante circo del Prado continúa concurridísimo.

Ecos taurinos.

Carta a Francisco Montes, ALLÁ EN EL OTRO MUNDO.

Pronto descansará Vd, señor Curro, de mis insulsas correspondencias. Esta haria punto por ahora, si no hubiera en proyecto dos corridas extraordinarias, puesto que la celebrada el domingo, que he de reseñarle, fué la última de abono de la primera temporada.

Disponíase para la lidia, ó mejor dicho se destinaron al sacrificio seis reses andaluzas de aquellas famosas de Benjumea, y los señores Lagartijo, Frascuelo y Gallo estuvieron encargados de llevarlo a efecto; buenos toros y buenas cuadrillas, es decir, cartel llamativo; pero no se hizo, sin embargo, la entrada completa porque el calor tambien era bueno y además la crisis epidémica y aún las de carácter endémico que por aquí corren son superiores a toda ponderacion bursátil. Desmientan esta última afirmacion los Menendez de la Vega y demás asociados a la empresa taurina y si se atreven a tanto les regalo un cuerno, aunque sea el de la abundancia el que necesiten.

Demonstraron los de Benjumea instinto de toros en su mayor número, y alguno, como el primero y el cuarto, hubieran preferido el ejercicio de bueyes; pero mejor ó peor, todos llevaron su mision sin señalarse ninguno por bravura extraordinaria. Cumplieron y nada más, y por consiguiente puedo decir a V. que el ganado no hizo la corrida.

El buen éxito que en ésta se obtuvo fué debido, en primer término, a los matadores; contribuyeron a él los banderilleros, y trabajó con más voluntad que otros días la gente montada.

Cirilo quiso picar y picó bien, lo mismo que Chuchi, que puso una gran vara digna del señor Puerto, y aun Bartolési desmereció la serenata que sin duda por rutina le dieron, pues el hombre apretó con gana los puños.

En banderillas no hubo nada malo y entre lo bueno merece que se citen dos pares que clavó Maneno, uno Guerrita al sesgo, otro el pequeño Regaterin, que tiene un corazón muy grande, y mejores que todos los del Ostion, ese atleta que exige topes en los rehiletes para que no traspasen con cabo y todo los morrillos de las fieras. ¡Había V. de ver, Sr. Curro, la fortaleza de piernas y de brazos del valiente vizcaino!

Pero dejemos a la gente menuda, si así puede llamarse, y vamos a los mayores.

El Gallo irguió la cresta ante el tercer toro; lo preparó pronto y bien con la mulata, y lo hizo rodar de una gran estocada a volapié, entrando y saliendo con todas las reglas del arte.

En igual forma y con el mismo lucimiento despachó Salvador al segundo, si bien tras de unos buenos telonazos habia empleado otros de los llamados de *zaragata*. Al quinto, burriciego por cierto, lo trasteó mejor, no le llevó a los medios para que le distrajeran los bultos en las barreras y remató su inteligente faena

citando largo para un soberbio volapié.

A Rafael le correspondió matar los dos toros de peores condiciones: en el primero demostró desconfianza y concluyó con un gollete a media vuelta, produciendo una gigantesca pitada que dió vuelta entera a la plaza, ¡vuelve por otra pero no quiso Rafael nuevos clamores y lució sus facultades en el cuarto toro, lo mismo con el trapo que con el acero: un volapie en toda regla y luego una estocada superior dando tablas.

Inútil me parece decir a V. que los tres matadores cosecharon palmas y tabacos en abundancia, que tambien hubo festejos para los de inferior categoría, aunque estos no fuman arriba de papelillo, y en fin, que teniendo presente todo lo malo que en corridas anteriores han dado a los aficionados, estos se dieron a sí mismos por satisfechos con la que reseño.

El domingo habrá una extraordinaria para la que suenan los nombres de Rafael y Salvador, y el de un ganadero andaluz que sienta bien al oído, y el día 22 parece que se celebrará el certámen de toros y toreros, para el objeto benéfico que inspiran las desgracias de Aranjuez.

Hasta entonces suyo afectísimo MIGUEL EL TONTO

Ecos de la madrugada.

Juzgando desapasionadamente la crisis última, hay que confesar y en ello convienen hombres de muy distinta significacion, que el Sr. Romero Robledo ha sabido caer bien. Creyó que el gabinete debía retirarse, y viendo que sus compañeros ni estaban dispuestos a abandonar sus carteras, ni le prestaban el apoyo que tenia derecho a esperar, se decidió a retirarse solo, dando un ejemplo elucubratísimo de amor a un partido; que por lo visto no comprende el señor Silvela, a pesar de que un periódico tan conservador como el *Estandarte* dice bien claramente que esta crisis venia elaborándose desde la discrepancia del Sr. Silvela (D. Manuel.)

Respecto al nuevo ministro de la Gobernacion, debemos manifestar que en nuestro concepto el Sr. Villaverde va principalmente a continuar la campaña sanitaria que venia haciendo desde el gobierno, campaña que nosotros hemos aplaudido tanto como censuras nos han merecido otros actos del ex-gobernador civil.

En ese terreno puede hacer mucho el Sr. Villaverde. Ayer tarde se dijo que habia sido denunciado nuestro colega la *Gaceta Universal*, pero por la noche se desmintió la noticia—lo cual celebramos—añadiéndose que el ministro de la Gobernacion se mostraba inclinado a no autorizar denuncia alguna por los ataques que puedan dirigirsele.

Hoy firmará S. M. el decreto nombrando director general de Beneficencia a D. Arcadio Roda.

Aunque se dá por toda la prensa como resuelto el nombramiento del Sr. Dominguez para el gobierno de Madrid, creemos muy probable que no sea a aquél al fin el agraciado.

Mañana se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Cánovas, preparativo del que tendrá lugar el jueves en Palacio.

Los conservadores preparan una manifestacion en honor del Sr. Romero Robledo, proponiéndose bajar a la estacion a despedirle el día que salga de Madrid para las provincias del Norte.

La manifestacion no podrá menos de desagradar al Sr. Silvela, que cuando vino de Valencia, sólo fué recibido por los ministros de la Gobernacion y de Fomento y por algunos de la familia, como dijo la *Correspondencia*.

Las palabras que pronunció ayer el Sr. Villaverde, contestando al Sr. Romero Robledo al tomar pose-

sion del ministerio, han causado excelente impresion entre los húsares.

Habiendo aceptado el Sr. Antequera la presidencia de la junta consultiva de la armada, es de creer que continúe en la subsecretaría el Sr. Topete, y que por tanto sea insignificante la variacion del personal en el ministerio de Marina.

Se confirma por toda la prensa la noticia que dimos hace días respecto al viaje de la real familia a la Granja.

SS. MM. saldrán de Madrid del 25 al 26, pues el 21 y 24 habrá recepcion en palacio con motivo de ser el cumpleaños y los días, respectivamente, de la reina D.ª Cristina.

Esto sin perjuicio de que si el cólera tomara incremento en Madrid, regresaran inmediatamente sus majestades.

Desde hoy las horas de oficina en el ministerio de Marina serán de ocho a una.

A las ocho recibirá al personal el Sr. Pezuela.

Es opinion bastante general, aun entre muchos conservadores, que esta situacion no podrá prolongar su vida más allá de la primera quincena de Octubre, a todo tirar.

Sobre esto de la permanencia en el poder del partido conservador creemos decir lo necesario y lo justo en nuestro editorial.

Podemos afirmar que todos los concejales de oposicion permanecerán este verano en la córte, por creer que así lo demanda el riesgo que nos amenaza de sufrir la epidemia cólica.

Se anuncia una combinacion de gobernadores.

BOLSA DE MADRID.

VALORES PÚBLICOS.	Últimos precios.	
	DEL 11.	DEL 13.
4 por 100 interior...	60 00	59 85
4 por 100 exterior....	59 85	59 85
3 por 100 exterior.....	00 00	00 00
2 por 100 exterior.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00
Carreteras de Agosto.	00 00	00 00
Idem de Marzo de 1855	00 00	00 00
Idem de Julio.....	00 00	00 00
Obras públicas 1.º Jul.	00 00	00 00
Deuda del personal...	00 00	00 00
Sextas partes part. lg.	00 00	00 00
D.ª amortiz. al 4 0/0...	78 60	78 10
Oblig. sobre aduanas	00 00	00 00
Billetes hipotec. de C.	00 00	00 00
Sisas ayunt., Madrid...	00 00	00 00
Obligac. municipales	00 00	00 00
Id. empto. municipal...	00 00	00 00
Cédulas al 7 por 100...	00 00	00 00
Idem al 6 por 100.....	00 00	00 00
Idem al 5 por 100.....	00 00	00 00
Bills. hipotec. 6 por 100	000 00	000 00
BANCOS Y SOCIEDADES.		
Banco de España.....	337 00	338 00
Idem Hipotecario.....	000 00	000 00
CAMBIOS.		
Londres a 90 días f....	47 00	47 00
Paris a ocho días v....	4 91	4 915

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Príncipe Alfonso.—No se ha recibido el anuncio.

Felipe.—9.—De verbena. —Basta de suegros.—El lucero del alba.—Paso atrás.

Recoletos.—8 1/2.—Escenas de verano.—Un lio en el ropero.—I comici tronati.—La salsa de Aniceta.

Circo de Price.—9.—Grande y variada funcion de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos, en la que tomaran parte los principales artistas de la compañía.

Circo Hipódromo de Verano.—9.—Segunda presentacion del hércules Mr. Caccetta; la aplaudida jóven india miss Zenobia; el célebre mister Unthan, y variados ejercicios por todos los artistas de la compañía.

Jardín del Buen Retiro.—9.—Concierto por la sociedad Union Artístico-Musical, bajo la direccion del maestro Espino.

Imprenta a cargo de Gines Iniesta Medina MENDIZÁBAL, 22.

LOS MARICONES,

OBRA NUEVA.

Precio: 3 pesetas.—Se vende en las principales librerías y en la administracion, Colmenares, 7.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. 50 id. al año.

Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS.—CONTRA CEGUERA.

Precioso específico alemán del Dr. Nikels, de Berlín, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de la vista, por crónicas y antiguas que sean, **condenando y suprimiendo en absoluto todas las operaciones**, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino **inútiles y altamente perjudiciales**, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgol, médicos adjuntos del hospital Imperial de Berlín, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.—Prospectos españoles.—Caja, 5 pesetas.

Vista cansada, Vista corta y presbicia

SE CURAN RADICALMENTE.

Se expende únicamente para toda España en la **Clinica del Dr. D. Juan Mutgé**, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carme, núm. 11, 2.º, Barcelona, el que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y estension á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimensuales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension a Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension a Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena. Colon y puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE JULIO.

El 10 de Cádiz, el vapor «C. de Cádiz.»
 » 20 » Santander » «Mendez Nuñez.»
 » 30 » Cádiz » «Cataluña»

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º flamente de cada mes.

El vapor «Isla de Mundano» saldrá de Barcelona el 1.º de Agosto de 1885.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.º.—Santander, Angel B. Perez y C.º.—Coruña, D. E. da Guardia.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.º.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabacos.»

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

A. VALLEJO, PUEBLA, 19,

FRENTE A SAN ANTONIO DE LOS PORTUGUESES.

Primera casa en sillerías estilo Luis XVI, de última novedad, premiadas con medalla de oro.—Gabinetes.

MUEBLES Y COLGADURAS

mas baratos que en los grandes palacios y almonedas, respondiendo de su construccion.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

CAFÉS SUPERIORES

TOSTADOS Y MOLIDOS (COMPARARLOS CON OTROS)

Botes de 100 y 200 gramos

Puerto-Rico á 0'50 y 1 pesetas
 Mezcla á 0'65 y 1'30 »
 Caracolillo á 0'75 y 1'50 »
 Moka extra á 0'90 y 1'80 »

VENANCIO VAZQUEZ

CHOCOLATES Y THES.

Despacho: Cuatro Calles, y en los principales establecimientos de ultramarinos y confiterías.

SOMBRERERIA DE CARRASCO

5—FUENTES—5

Gran surtido en sombreros de todas clases, formas elegantísimas, modelos de última moda y novedades para la presente estacion.

Primero y único premio en la Exposicion industrial de Madrid de 1884.

5—FUENTES—5

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

CHOCOLATES
 TES Y CAFES

DE

MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

24 medallas de premio

Exigir la verdadera marca.